



BAHNLÄRM-
INITIATIVE
BREMEN

Walter Ruffler
Roonstr. 73
28203 Bremen
Tel. 0421 - 7 44 21
www.bahnlaerm-initiative-bremen.de

Protokoll des Treffens

vom 18.06.2015

Ort: Sitzungszimmer des BUND, Am Dobben 44, 28203 Bremen
Zeit: 20.00 - 21.00 Uhr
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste
Gesprächsleitung: Walter Ruffler
Protokoll: Walter Ruffler

TOP 1 Das Protokoll vom 21.05.2015 wird genehmigt.

TOP 2 Aktuelles & Berichte

- Noch keine Antwort vom BMVI auf unser Schreiben vom 23.05.2015.
- Am 04.06.2015 wurde ein Schreiben an den designierten neuen Bürgermeister Carsten Sieling sowie an die Grünen und SPD mit 12 Erwartungen an die Bahlärm-Politik des neuen rot-grünen Senats geschickt.
- Stand der Kosten und Spenden zur Gleis 1-Klage

5.262,45 € Rechtsanwaltskosten Kläger und Bahn
- 4.570,01 € Spendenaufkommen
692,44 € vom Kläger zu tragen

Walter Ruffler dankt allen SpenderInnen, die geholfen haben, durch kleine und größere Beträge das individuelle Klagerisiko abzufedern.

[aktueller Nachtrag: am 30.06.2015 gingen zwei Rechnungen des OVG-Bremen zu den Verfahrenskosten über insgesamt 1.300 € ein.]

- Beiratsmitglieder aus Schwachhausen (Hucky Heck, Stefan Pastoor), Östliche Vorstadt (Alexia Sieling) und Mitte (Michael Rüppel) wollen sich dafür einsetzen, dass ein neuer Regionalausschuss „Bahnlärm“ der Beiräte ins Leben gerufen wird.
- Lärmaktionsplanung des Eisenbahn-Bundesamtes (EBA)

Staatssekretär Uwe Beckmeyer MdB (SPD) ruft dazu auf, sich an der Bahnlärm-Umfrage des EBA zu beteiligen. Die Umfrage ist kaum öffentlich bekannt, daher ist die Beteiligung auch in Bremen recht mau. Rainer soll gebeten werden, einen Mobilisierungsbrief inklusive der Pressemitteilung von Uwe Beckmeyer an den Verteiler zu schicken.

TOP 3 „12-Punkte-Programm für Lärmschutz an Schienenwegen im Lande Bremen“ von Uwe Beckmeyer aus dem Jahr 2011

Beckmeyers Mitarbeiter Gerald Wagner und der umweltpolitische Sprecher der SPD-Fraktion Arno Gottschalk sollen auf die Umsetzung des Programms angesprochen werden.

TOP 4 Konkrete Initiativen nach der Bürgerschaftswahl

Konsens: Der Brief an Carsten Sieling vom 4.6.2015 soll auch an die Presse und die Oppositionsparteien geschickt werden.

Konsens: Die neue Ortsamtsleiterin Östliche Vorstadt/Mitte Frau Hellena Hartung soll um einen Gesprächstermin gebeten werden.

TOP 5 Verschiedenes

- Auf einer Veranstaltung in Osnabrück wird von dem Referenten berichtet, dass die von uns ins Gespräch gebrachte „Alternativstrecke“ für die Jade-Weser-Port-Verkehre über Cloppenburg durchaus genutzt wird. Dadurch wird eine Umfahrung für Oldenburg umso dringlicher.
- Am 01.07.2015 gibt Malte als VCD-Vorsitzender ein Interview auf Radio Bremen